

6 junio 1906

## EL PROLE

## PARTIDO DEMOCRATA

TOCOPILLA

Clausura los corrilijonarios para el

VIERNES 8

a las 8 P. M.

Se rango la asistencia, por haber asistido de especial importancia.

Local: SUCRE 126, esq.  
Plaza Condell.*El Refugio* está a disposición de los clérigos que simpatizan con la causa del pueblo.

El Partido Demócrata es el llamado a mejorar la suerte de los pobres porque se compone de proletarios.

Los demás partidos son verdaderos del pueblo porque se componen de patrones y autoridades.

LOS SECRETARIOS

## EN ESTA IMPRENTA

Desean suscribirse las acciones de la Sociedad Anónima para la publicación de un gran diario en Santiago.

Se pide a los compañeros pasen a suscribirlos antes del 15 de Abril, a fin de tener cuanto antes un diario demócrata en la capital.

## El Proletario

Apóstol democrático defensor de los intereses populares.

## Unidad Obrera

*Los fracasos del elemento obrero*, las desesperaciones de éste, como así mismo el servilismo y la esclavitud a que se le reduce el ordinario con tanta facilidad, por los capitalistas o las autoridades, se debe en su totalidad a la absoluta falta de unidad que se nota siempre en todos los movimientos de la clase obrera.

Esto que lo notamos constantemente en los movimientos sociales, casi siempre de resultados desastrosos, lo observamos igualmente en la política del país, con resultados aun peores.

La clase trabajadora que, por su número solamente, debiera ocupar el mas alto cargo de la sociabilidad i de la política, se vé postuesta en un círculo reducido de explotadores ceñidos en el libertario negocio de vivir a costa de los sudores ajenos.

Desgraciadamente, parece que la experiencia no constituye para nosotros el campo del estudio i del saber. Todo lo abandonamos a las circunstancias improlijas que nos llevan alazar en todos los movimientos, sin preparar nada para el futuro.

Si hoy ejercitamos un movimiento, mañana no recordamos los frutos que nos ha dado i nos lanzamos a otro de idéntica índole i con los mismos medios, con que anterior contáramos.

Así como nos ocurre con los movimientos sociales, es más corriente todavía que nos bociná en la política.

Si queremos clarificar al pueblo en vísperas de elecciones, i ya tenemos a muchos compañeros

alrededor del presidente a quien le abonan los grandes méritos del dinero.

Hoy mismo, cuando se aproxima la lucha presidencial, ya tenemos aquí i allá a los trabajadores convertidos en Lazcanistas o Monttinos.

¿Con qué antecedentes?

Con ninguno, sino es la reclama interesa de los partidarios, que tratan de formar atmósfera al rededor del candidato que sus conveniencias le señalan; porque ya hemos visto que no han entre ellos doctrinamiento político, ni convicciones sencillas ni honestas. Se trata solo del predominio al rededor de la candidatura Santafuentes, el acto de presidencia do anteayer ha demostrado que el señor Concha ha debido encontrar entre sus colegas una poderosa resistencia a sus declaraciones etatísticas en favor de la candidatura Santafuentes, el acto de presidencia do anteayer ha demostrado que

que tiene el señor de huir las conveniencias de la democracia, precisamente en las situaciones contrarias a sus verdaderos intereses, y dadas sus declaraciones etatísticas en favor de la candidatura Santafuentes, el acto de presidencia do anteayer ha demostrado que el señor Concha ha debido encontrar entre sus colegas una poderosa resistencia a la política lazcanista.

Es indudable que los señores Recabarren y Vena, formados en una feudal escuela de trabajo e inspirados por un severo espíritu doctrinario han opuesto valientemente a las aviejas maniquinaciones del diputado por Concepción, que junto con su colega, el señor Gutiérrez, no han podido ver mas horizonte para la causa democrática que el de un pequeño y desplorable utilitarismo.

Esta vez, el señor Concha, que se las da de experto traumista y de hacer imperar en toda ocasión su soberana voluntad sobre los hombres del partido, grandes y menudos, ha experimentado un eloquente fracaso; y si no logró sorprender a sus colegas, es muy posible que este fracaso le arrebute definitivamente su influencia que ha venido ejerciendo, con grave perjuicio de la integridad y del prestigio de la vigorosa agrupación; constante astucia, esplotada con beneficio de su persona.

La actitud neutral observada, que el señor Concha ha debido aceptar contra todo su voluntad, revela que los nuevos diputados demócratas no han venido al Congreso a convertirse en maniquines del astuto e inconsciente *leader*, sino que tienen bastante energía e independencia de carácter para dirigir sus esfuerzos en la dirección que juzguen mas conveniente para los intereses de su partido, de la clase trabajadora, de que son jefes representantes, y jefes.

El voto a que nos referimos significa una verdadera evolución para recuperar los perdidos fueros y que el partido dejara de ser juguete del señor Concha y docil instrumento de todas las malas causas.

Hombres nuevos han triulado algo de lo mucho que se ha perdido y es de felicitarnos por ello, por cuanto la agrupación democrática está llamada a un gran porvenir si sabe mantener rumbos honorables y ejercitar su acción política dentro de las conveniencias permanentes de la clase obrera que residen en el orden mas elevado de las conveniencias nacionales.

(De: El Ferrocarril).

## A los amigos

de provincias

I TOCOPILLA

He llamado la atención pública y dado origen a favorables comentarios, la noticia independiente observada por los representantes demócratas en la célebre i n de presidente de la Cámara de Diputados.

Siendo preferentemente conocidas las tendencias corrijonistas del señor Concha,

los crecientes gastos de nuestras publicaciones nos impuso la necesidad de pedir a nuestros amigos de provincias una cooperación mas activa i efectiva.

Los periodicos deben la fuerza a la necesidad de todos la protección del proletariado para verificarse i colocarse al nivel de los diarios bien servidos.

Al aumentar el formato nos he-

mos hecho ahorro mas que nuestro propio estancamiento nos permite aendar debidamente.

A los compadres que se suscriben en la erogación voluntaria i que aun no han cumplido su compromiso se les ruega hacerlo a la brevedad.

## Contra el sable

(Defensa del caballero anti-militarista francés Gustavo Herre, ante el jurado)

Señores juezos:

nos de

nos de